

---

por ética profesional, el conjunto de normas y principios por el que debe regirse un profesional. Esta materia trata de abarcar los parámetros y actividades que se realizan en las diferentes profesiones. La ética profesional trata de fundar conciencia de responsabilidad en el ámbito laboral y en la ejecución de la profesión» (conceptodefinicion.de). Siendo que el ministerio es una profesión, este debe tener guías de comportamiento a las que podemos llamar código deontológico.

- **Existen códigos de conducta interno y externo.** El interno es producto de lo que yo llamo la educación base, es decir, la recibida en el hogar. Esta tiene varios componentes: la herencia o la genética, el ambiente familiar con el cual interactuamos y la educación en valores familiares. El externo es aquel que forma parte de nuestro ambiente laboral, que está regido por la profesión que tenemos. Aunque hay muchas posibles similitudes en la ética profesional de las diferentes profesiones, cada cual tiene sus peculiaridades. Cada profesión tiene su código de ética.

La pregunta es, ¿por qué necesitamos un código de ética en el ministerio pasto-

ral? Vivimos en una sociedad donde cada cual emite sus juicios valorativos en base a lo que entiende que se debe hacer en determinadas situaciones, y el ministerio no es la excepción. De no ser así, ¿por qué tenemos pólizas, reglamentos, *manuales del ministro y de la iglesia...*? Sabemos las situaciones difíciles que tiene que afrontar el ministerio en sus diferentes ámbitos teniendo esas guías, ¿qué sucedería si no las tuviéramos?

¿Qué procura la ética en el ministerio? En una de las páginas de referencia consultadas responde a la pregunta de la siguiente manera: «El principal objetivo de la ética profesional (incluyo ministerial) es crear conciencia de responsabilidad en cada individuo que ejerce un oficio en particular, para el mejor rendimiento de este». Este postulado está en armonía con los principios bíblicos y del Espíritu de Profecía.

A Dios se le da lo mejor de nosotros. Necesitamos estructura en el ministerio.

Recordemos que la ética pastoral la modeló nuestro Señor Jesucristo.

---

**Pr. Victor M. Valles,**  
*secretario ejecutivo  
de la Unión Puertorriqueña  
de los Adventistas del Séptimo Día.*